



ÖSTERREICHISCHES ROTES KREUZ

Aus Liebe zum Menschen.

Wien, im Dezember 2019

Liebe Organisatorinnen und Organisatoren!
Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Wir informieren gerne regelmäßig schriftlich über Neuerungen der Rotkreuz-Blutspendezentrale. Zusätzlich stehen wir für Fragen auch gerne persönlich zur Verfügung.

So kann der Winter kommen

Der Winter steht vor der Tür. Aber es ist ganz einfach, sich gut darauf vorzubereiten. Die kalten Temperaturen machen bei Blutspendeaktionen sowohl Blutspendern als auch Mitarbeitern zu schaffen. Vielen Dank also dafür, dass Sie schon am Vortag an die Temperatur denken und einheizen bzw. wenn nötig zusätzliche Radiatoren aufstellen. Die Raumtemperatur sollte bei 20 bis 22 Grad liegen. Lüften Sie die Räume kurz am Morgen und in den Pausen und halten Sie an besonders kalten Tagen die Fenster ansonsten geschlossen.

Umgang mit Ressourcenknappheit

Ihre Rückmeldungen zu strukturellen Themen – wie der Anzahl an Betten bei Ihren Aktionen oder der idealen Zeitplanung – sind uns wichtig. Sicher haben Sie auch schon davon gehört, dass geänderte gesetzliche Rahmenbedingungen uns künftig dabei helfen sollen, Blutspendeaktionen personell zu besetzen. Dass die Anwesenheit eines Arztes künftig nicht mehr in allen Fällen gesetzlich verpflichtend ist, erleichtert uns in diesem Bereich die Planung. Jedoch ist die Verfügbarkeit eines Mediziners bei weitem nicht der einzige Faktor, der dafür ausschlaggebend ist, ob eine Aktion durchgeführt werden kann oder nicht. Deshalb bitten wir auch weiterhin um Ihr Verständnis dafür, dass wir – z.B. hinsichtlich Mindestgrößen von Aktionen - mit den vorhandenen Ressourcen haushalten müssen, um die Vollversorgung der Spitäler bestmöglich zu gewährleisten. Wir sind dabei stets bemüht, Ihre Wünsche als Organisator sowie die Wünsche der Spenderinnen und Spender mit diesem Ziel der Vollversorgung zu vereinen. Danke für Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung!

Ab Juli 2020 wird die Blutspendezentrale keine alkoholische Getränke mehr anbieten.

Im Umfeld von Blutspendeaktionen folgen wir künftig dem Stand der Wissenschaft sowie dem Trend zu einem geschärften Gesundheitsbewusstsein unserer Spenderinnen und Spender. Deswegen werden ab Juli 2020 keine alkoholischen Getränke zum Konsum und als Geschenk zu den Blutspendeaktionen mitgegeben. Genauere Informationen zu den Hintergründen und dem weiteren Ablauf erhalten Sie bzw. haben Sie bereits in einem extra Schreiben erhalten.

Seite 1 von 2

Geben wir gemeinsam unser Bestes

Apropos Veränderung: Was sich ab diesem Herbst hoffentlich auch zum Positiven verändert, ist die Spendebereitschaft unter Menschen, die noch nicht Blutspender sind. Für die Suche nach dringend benötigten zusätzlichen – insbesondere jungen – Spendern wurde nämlich vor kurzem eine neue Online-Plattform ins Leben gerufen: www.gibdeinbestes.at. Damit sich möglichst viele künftige Blutspender auf dieser Plattform registrieren, brauchen wir Unterstützung. Danke, wenn auch Sie dabei helfen, „Gib dein Bestes“ bekannt zu machen!

Facebook: Sharing is caring

In Zeiten sozialer Netzwerke steht das Teilen und Weitersagen hoch im Kurs. Um gemeinsam möglichst viele potenzielle Blutspender erreichen zu können, bitten wir darum, bei der Erstellung von Blutspende-Veranstaltungen auf Facebook die „Gib dein Bestes“-Facebookseite als Mitveranstalter anzugeben und bei Postings die Seite zu erwähnen. Dadurch haben wir die Möglichkeit, Veranstaltungen und Beiträge auf unserer Seite zu teilen und eine höhere Reichweite zu erzielen. Denn: Wer teilt, kümmert sich.

Für Fragen stehen wir Ihnen gerne persönlich zur Verfügung!

Herzlichen Dank für Ihr/Euer/Dein Engagement!

Mit lieben Grüßen,

die GebietsbetreuerInnen der Aktionsplanung

Marianna Faltejsek, Claudia Heimberger, Sabine Kunst,
Magdalena Schlichtinger, Sonja Weber, Sandra Wittmann